



飯地小学校だより  
令和元年度 第12号

令和2年 2月26日



# “卒業”はひとつの区切り

～それぞれの学年の思い～

校長 竹中 学

この学校だよりが発行される頃は、あと20授業日で今年度が終わるといふ時期です。特に6年生は、小学校生活の終わりを十分感じている頃です。学校全体としても“「ありがとう」ととどけよう”というスローガンで取り組んできた「6年生を送る会」の準備を進めています。卒業証書授与式に向けても、合唱や所作の指導をしています。

こうした今の時期は、6年生にとっては、小学校生活の区切りを迎える大事なときです。間近に控えた卒業を考え、小学校生活を終える達成感・満足感や中学校生活への期待の気持ちをどの子ども抱えています。そうした気持ちが学習や活動への意欲につながっています。一方で、焦りや不安を感じ、少し不安定な精神状態になることもあります。そんな中、「思い出活動」という取り組みも学級で進めています。クイズ大会、座禅、辞書引きチャレンジ、運動場に大きな穴を掘るなど子どもたちがアイデアを出した創意ある活動です。目を閉じて集中している座禅の姿、スコップに力を入れて汗をかいて穴を掘る姿・・・どの姿も微笑ましいです。そして、自分たちの卒業を楽しもうという気持ちがあると感じます。時間が経てば自然に卒業を迎えている、というのではなく、自分たちが卒業を創る主体者というスタンスが感じられてよいと思ひ、見守っています。

在校生の1年生から5年生にとっても、次の学年に進級するために重要なときです。6年生を送る会や卒業証書授与式に関わる取り組みは、それぞれの学年をまとめることにもつながります。一年間培ってきた学びに向かう力、知識・技能、思考力・判断力などを総合して発表したり、ものを作成したりします。

1年生の子たちが色紙を短冊状に切ったものの1つ1つを丁寧に輪にしています。輪をつないで長くなっていくのを楽しんでいます。

2～4年生の子たちはお花紙をきれいな折り目で折り、輪ゴムで止めた後、順々に1枚ずつ開いています。根気のいる作業を黙々と進めています。

5年生の子たちは、全体を見ながら足りない材料を補足したり、下学年の手伝いをしたりしています。既に年長者としての目配りができています。

卒業。小学校の全課程を学び終える6年生。〇年生という段階を通り過ぎ、次の段階へのスタート位置に付く1～5年生。学年によって、意味が少しずつ異なりますが、子どもたちにとっても学校全体にとってもひとつの区切りであることには間違いありません。区切りに対するそれぞれの思いをより深いものにし、ねうちをそれぞれが自覚できる「卒業」を迎えたいと考えています。



## 子どもが光（希望）

～学校は地域のコミュニティ～



3月7日（土）に、「付替国道418号飯地地区着工式」があります。5年前の平成27年3月7日も土曜日で、折しも「付替国道418号飯地地区 中心杭打ち式」が行われていました。杭打ち式に参加した当時の小学生は、「飯地町の将来にとって本当に大事な道だとわかった。大人になって車の運転が楽しみ」と言っています。新丸山ダム建設関連の工事は、とても大きなものであるため、完成までものすごく長い年月を要します。中心杭打ち式で杭を打った小学生は高校生になりました。今度の着工式では、全校児童が一輪車演技をします。この子たちが成人する頃には、国道が開通しているでしょうか。一輪車演技を披露することで、子どもたちが飯地の光として、また国道と共に飯地町が発展していく希望を感じられるひとときになることを願っています。

※ **新型コロナウイルスの感染状況が日々更新され、事態が刻々と変わっています。「付替国道418号飯地地区着工式」の開催についても、「岐阜県内で感染者が認められた場合、延期の可能性がある」との連絡を受けました。今後の状況よっての判断となりますが、今は開催する方向で粛々と準備を進めています。**

本校だより発行後に臨時休業や各イベントの中止が決まりました。内容は2/26時点のものです。

## <2月の活動から>

### ○節分の豆まき

2 / 3 (月)



1・2年生が鬼を退治する豆まきを行いました。それぞれが自分の心の中にいるやっつけたいこと（泣き虫や優しくないことなど）をポスターに書いて、豆を当てて退治しました。その後上級生の鬼たちもやってきて、鬼を退治することができました。

鬼退治ができたと思っていたところに、毎年飯地こども園に出没する鬼が2匹、小学校にもやってきました。金棒を振り回しながら教室に入ってきた鬼に驚き外に逃げていった子どもたちでしたが、勇気を振り絞って豆を投げつけ、退治することができました。

### ○大縄跳び大会

2 / 5 (水)



全校を2つのグループ分けた、11人ずつのチームで大縄跳び（8の字跳び）を行いました。6年生のリーダーが回し役になり、跳び方のコツや声かけの内容など、作戦を考えたり、話し合ったりして練習に取り組みできました。

今年はケーブルテレビ局のアミックスコムさんの取材があり、例年以上に気合いが入り緊張した様子でしたが、両チームとも最高記録を更新することができました。

### ○まんさく訪問

2 / 19 (水)

生活科の学習で、1・2年生がまんさくさんを訪問し、来所者の方々と交流を行いました。

訪問にあたり、どんなことを見てもらおうか考えて計画・練習をしてきました。当日は一緒にお手玉・あやとり・折り紙をしたり、鍵盤ハーモニカの演奏を聴いていただいたりしてしました。



## ◎表彰◎

### <第16回恵那市子供版画コンクール>

奨励賞 伊藤 さん (3年)  
 入選 館林 さん (1年)  
 西尾 さん (2年)  
 顕顕 さん (4年)  
 顕顕 さん (5年)

## 3・4月の予定

### <3月>

6日(金) 6年生を送る会・  
 学校運営協議会  
 7日(土) 国道竣工記念式典(午前)  
 25日(水) 卒業証書授与式  
 26日(木) 修了式・離任式  
 <4月(主な予定のみ)>  
 7日(火) 始業式  
 8日(水) 入学式(在校生は弁当持参)  
 18日(土) 授業参観・PTA総会・  
 学級懇談会

### <3月の下校時刻>

日	曜	下校時刻	日	曜	下校時刻
1	日	—	16	月	15:15
2	月	15:15	17	火	15:15
3	火	16:00	18	水	15:15
4	水	16:00	19	木	15:15
5	木	16:00	20	金	—
6	金	16:00	21	土	—
7	土	12:00頃	22	日	—
8	日	—	23	月	15:15
9	月	15:15	24	火	15:15
10	火	16:00	25	水	10:30
11	水	16:00	26	木	11:00
12	木	16:00	27	金	4/6まで 春休み
13	金	16:00		以降略	
14	土	—			
15	日	—			